


（会議経過）  

発  言  者  議  題   ・   発 言内容   ・   決 定事項  

 

 

 

事 務 局  

 

 

 

八 木 会 長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局  

 

１  開 会  

 

 【配布資料の確認 】  

 

２  あ いさ つ  

 

 み な さ ん こ ん に ち は 。 香 取 市 の 副 市 長 の 八 木 で ご ざ い ま

す。よろしくお願い します。本日は本当 にお忙しい中、本協

議会にお時間を取っ ていただ きましてご 出席いただき 、本当

にありがとうござい ます。  

前回、去る３月１ １ 日の地震によりまし て 、前回の協議会

が 急 き ょ 書 面 に よ る 会 議 と い う こ と で と り 行 わ せ て い た だ

いたところでござい ます。地震の 対策に つ きましては 、現在、

市は方針を立てまし て、３年ぐらいか け てと 思いますが、一

日 も 早 い 復 興 を と い う こ と で 一 生 懸 命 取 り 組 ん で い る と こ

ろでございます。  

本協議会につきまし ては、前回はそ うい う 形で書面による

会議とさせていただ いたのですが、今日 が本年度の最初の会

議ということになり ます。平成２０ 年度 にこの会議自体が設

置されておりますの で、今回で第８ 回 と いう ことになってい

るわけでございます 。  

今日の議題につきま しては、昨年度の決 算ということと 、

そ れ か ら 今 年 度 に つ き ま し て の 予 算 の 補 正 と い う こ と が ご

ざいますけども、加 えまして、循環バ ス の実証運行 を尐しづ

つ 改 善 し な が ら や っ て き て い ま す が 、 そ れ の 現 状 の ご 報 告

と、それからなか な か思わしくない部分 も ございまして、こ

れ を ど う し て い っ た ら い い か と い う こ と を 考 え た い と 思 っ

ております。後ほ ど 事務局からご説明 い ただきまして、そ れ

についての今後の方 向性 、「こうい った ことを今考えていま

す」といったこと を ご報告させていただ いて、それについ て

また、更に皆様方か ら、こういったこと を考えたら どうか 、

あるいはこういうこ とをや ったらどうか 、というような ご意

見 を 色 々 い た だ け た ら ど う か 、 そ う い う 風 に 思 っ て お り ま

す。  

交通というものはで すね、色々 事前 のア ンケートでは なか

なかわからない部分 が多くございます 。実際、その要望が あ

って、アンケート が あって 、走ってみ た けどもなかなか思う

ようにいかない。じ ゃあ 、それを尐し改 善しながら 、じゃこ

う い う 風 に す れ ば も う ち ょ っ と 地 元 の 人 た ち の た め の 利 便

が上がるんじゃない だろうとか、こ うい うことをやればいい

んじゃないかとか 、そういうようなこと を 色々やりながら進

めていくことが重要 かと思っております ので、皆様方か ら忌

憚 の な い ご 意 見 を 頂 け れ ば と 思 っ て い る と こ ろ で ご ざ い ま

す。  

本日は、よろしくお 願い いたします。  

 

ありがとうございま した。  
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議 長  

 

 

大 野 委 員  

 

 

 

 

 

議 長  

 

 

それでは、ここで、人事異動等に伴いま して、新たに委員

になられました方々 のご紹介をさせてい ただきます。  

 

【新委員の紹介】  

 

よろしくお願いしま す。  

それでは、さっそ く でございますけども 、議事に入らせて

いただきます。本協 議会規約第７条第１ 項の規定により まし

て、会議の議長は 会 長となります 。こ れ より会議の進行を 八

木会長にお願いしま す。それでは、よろ しくお願いいたしま

す。  

 

はい。それでは、本 協議会の規約の規定 によりまして、議

長 を 務 め さ せ て い た だ き ま す の で よ ろ し く お 願 い い た し ま

す。  

それ では 、早 速 議事 に入 りま す。 議 題の (1)、香 取市 地域

公共交通協議会規約 別表 の改正につきま して 、事務局か ら説

明をお願いします。  

 

３  議 事  

(1)香取市 地域 公共 交通協 議会 規約 (別 表 )の改 正に つい て  

 

それでは説明に入ら せていただきます 。企画政策課の 石毛

と申します。どうぞ よろしくお願いいた します。  

 

【規約の改正につい て説明】  

 

只今、事務局から ご 説明がありましたと おり、規約の別表

ということでありま して、関係機関 の組 織名の変更に伴うも

のでありますが、特 に 、ご質問等ござい ま すでしょうか。  

 

(2)平成 22 年度 香取 市地域 公共 交通 協議 会決算 に つ いて  

 

それでは、ないよ う ですので、次に議 事 の (2)平成 22 年度

香取市地域公共交通 協議会決算について 、事務局から説 明を

お願いします。  

 

【香取市地域公共交 通協議会決算 につい て説明】  

 

 それでは、会計 監 査につきまして、監 査報告をお願いしま

す。  

 

 はい。監査委員 滝 浪の代理の大野でご ざいます。平成２ ３

年７月１３日、香 取 市地域公共交通協議 会 に係ります、予 算

執 行 の 適 否 に つ い て 会 計 帳 簿 並 び に 関 係 書 類 を 監 査 し た と

ころ、いずれも 適正 に 処理されておりま すことをご報告 申し

上げます。監査報告 につきましては以上 です。  

 

 ありがとうござい ました。ただいま、 平成 22 年度、昨年

度 の 本 協 議 会 の 決 算 書 の 説 明 と 会 計 監 査 報 告 が ご ざ い ま し

た。中身について は 、予算のとおりに 決 算が出たと いうこと
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でございますけれど も、この点につき ま して、特に何かご 質

問等ございますでし ょうか。  

 

(3)平成 23 年度 香 取市 地域 公共 交通 協 議会 補正 予算 につい

て  

 

ないようでしたら、続きまして、議事 (3)平成 23 年度、本

年 度 の 本 協 議 会 の 補 正 予 算 に つ い て 事 務 局 か ら 説 明 を お 願

いします。  

 

【香取市地域公共交 通協議会補正予算に ついて説明】  

 

 はい。今、事 務局 から 予算書について の ご説明がありまし

た。国庫補助金 が思 ったよりは付かなか ったので補正予算で

減額したとのことで ございますが、こ れ につきまして、ご 質

問等などいかがでし ょう か。  

  

(4)計画に 基づ く主 な事業 等に つい て  

 

よろしいでしょうか 。では、実際にはこ の予算の中で、今

年 度 ど う し て い く か と い う こ と が 肝 要 に な っ て く る と 思 わ

れますので、続きま して、議事 の (4) 平成 23 年度、計画 に

基 づ く 主 な 事 業 等 と い う こ と で 事 務 局 か ら 説 明 を お 願 い し

ます。  

 

【計画に基づく主な 事業等 (新規事業等 )について説明】  

 

 はい。そうしまし たら中身がずいぶん 長くなりますので 、

一旦ここで切らせて いただいて、前半 、後半に分けたいと思

います。今、事務局 からご説明 がござい ましたけれども、今

年度の新規として、 大 きな課題とその方 針と いたしまして 、

一 つ 目 の 課 題 が 小 見 川 の 循 環 バ ス が 利 用 が な か な か 尐 な い

という話がありまし た。特に 4 月からさ らに延伸をしたりで

すとか、色々 運行 ル ートの見直しを やっ ていますけども、ま

だ今のところかなり 尐数にとどまってい る 。それじゃあ どう

するかということで 、もう一回、そ のニ ーズの 再調査をやっ

ていこうという話が ありました。さ らに 最近各市が取り組ん

で い る デ マ ン ド に つ い て 尐 し 勉 強 の よ う な こ と を 始 め て い

ったらどうか、と い うような 話でござい ました。他にも色 々

あるんですが、一 旦 ここで切らせていた だいて、ここま で の

ところでご質問とか ご意見とか いかがで しょうか。  

 

 それでは、私の方 から一点。小見川の 循環バス、岡飯田地

区、地域要望を踏 ま えて回るようになり ましたけども、中 々

利用が低迷している ということですが 、これは、これまで の

周知とかという点は どのように行われて いた のでしょうか 。 

 

 はい。岡飯田地 区 への周知につきまし ては、区長を通じ ま

して同じようなもの 、「岡飯田地区 へ延 伸することとなりま

した、ぜひご利用 く ださい」というよ う な チラシを配布して

おります。  
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それはいつごろ配布 したのですか 。  

 

はい。延伸する前一 か月以内に配布して おります 。  

 

はい、わかりました 。皆さんはいかがで しょうか。  

 

 今のに関連するの ですけれども、地区 要望で行政側が対応

したときに、利 用者 の見込み数というの はどのくらいを把握

していたのですか。  

 

 はい。ではお願い します。  

 

はい。地区の要望 と いう ことだけではな くて 、やはり小見

川全体をどうにかし たいというのがあっ て、そういうと ころ

に 回 れ ば も う 尐 し 利 用 が 上 が る か と い う こ と で あ っ た 訳 で

すが、その運行の前 には、 区の方にアン ケートをしました 。

その時点で、アン ケ ートを実際には 60 世帯に配って 85％の

回収ということで 、実際には 51 件から 頂戴しておりました 。

その時点で、乗り ま すという方々が 6 割、60.8％から利用す

るという答えがあっ て、じゃあ、区 の方 と話をした中で この

位の利用があるんで あ れば、というこ と で開始をした、と い

うことでございます 。 で、その時に今回 説明の中にも 3 便、

5 便というのがあり ましたが、何本も 行 っているような状態

ではないんですけれ ども、やはり、通院 が目的というのが多

いということで 、や はり地区から病院 の 方に向かう朝の時間

帯ですね、それと、 まあ病院から帰る と いう 12 時台に希望

が多いということで 、その時間に合 わせ た設定 をして運行を

開始した、という と ころであったんです が、実態としては こ

のようなことであっ た ということでござ います。  

 

 よろしいでしょう か。  

そうするとあれです か、アンケート を事 前にした 回答と実

際に走らせてみた実 績とがだいぶ違った よ、ということ です

か。  

 

結果として今の時点 だと、そういうこと であります。  

 

ありがとうございま した。それで、乗ら なかった 人にもも

う一回アンケートを し直そうということ ですね。  

 

 まず、岡飯田 の 地 区に関しては、始 め る前に 皆さん利用す

るんだという話があ りましたので、ここ でもう 一度ですね 、

こういう利用の状況 なんですと、い うこ とを地区の皆さんに

お知らせするという ことで、今回 10 ページにございます、

非 常 に こ の 厳 し い 状 況 の 表 に な っ て な っ て ご ざ い ま す け ど

も、皆さんに見て い ただきたいという思 いがあっ て、これ を

回覧をして、まあ 今 後 もこういう状況が あれば、というと こ

ろまではちょっと言 い及んではおり ませ んけども、確保 して

いくためにはやっぱ り 皆さんが利用しな いとダメですよと 、

いうことをちょっと 加えさせていただい て、これをまた 区の
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方に配布をしようと いう風に思っており ます。  

 

 ありがとうござい ました。他に 皆様方、いかがでしょうか 。

ご質問や、あるい は その今後のアンケー トのとり方、ある い

は さ ら に デ マ ン ド な ん か も 勉 強 し て い こ う と い う こ と で す

が、これらにつきま して、ご質問やご意 見など、いかがでし

ょうか。  

 

 じゃあ、よろしい でしょか。はい。そ れでは何点か確認 を

させていただこうと 思います。それで は 、まず 9 ページでご

ざいますけども、9 ページの中で今事業 立てしているとは言

え、21 年度、22 年度、23 年度が、若干 ではありますが 、今 、

東南と西ルートでは ちょっと違いますけ ども、伸びている 。

東南がですね。そ う いう傾向が 見られま す ので。あとは岡 飯

田地区の部分につい て、今 、職員の 方 か らご意見がありまし

たけど、地区ので す ね、要望の 中でや は り 6 割の方が利用す

るという中で、利 用 するときに事前のご 案内の時に、 3 便と

5 便でやりますよ、というご案内をして らっしゃるんですよ

ね。ただバスが出る っていうのではなく て。で 、その時に通

院でご利用されてい るという方が 6 割。6 割というとすごい

パーセンテージなん ですけど、6 割の方 というと 人数比にし

たらどれくらいにな るんでしょうか。  

 

 では、お願いしま す。今、はっきりし た数値が手元になけ

れば大体ということ で 。  

 

 す み ま せ ん 。 世 帯 単 位 で ア ン ケ ー ト を し た も の で す か

ら・・・。  

 

 私が申し上げたか った のは、他の ルー トとか と色々比べな

が ら 数 字 を 見 て い っ た り す る と 確 か に 尐 な い の か も し れ な

いのですが、当 該地 域の 方々の中で利用 する 人数はどのくら

いがアッパーなのか 、と言うことが先 に ですね 。いわゆる 目

標値のようなところ を持っていくのに 、先ほど この小見川循

環については 1 万とかいう数値でしたよ ね。でなくて、ここ

の今回チラシをまく ところの 今現在のご 利用人数 は 2 人の 5

人で 7 人でございま すけども、実際 に本 当に目標とされてい

るところ。さっ き世 帯数でいうと 60 世帯でございますんで 、

「 60 世帯の 方が 病 院利 用す ると いっ た ら、 人数 はそ んな に

多くないと思う」と 言っていいのか 。い わゆる満足する値は

どれくらいかを先に ですね、ある程 度 の つかみでも結構でご

ざいますから出して いただいて 、そ こに 持っ て行くにはどう

したらいいかという ことが必要だと思う んですね。今回 チラ

シをまくんですけど も、前回 の利用前 に まいてますし、実 際

に皆さん知っている 方も多い中で、も う 一回これを、チラ シ

を配布したからとい って、はたして 本当 に乗る であろうとい

う人に届くかという と いうのがちょっと 疑問がございます 。

であればもっとチラ シのところにですね 、きつくですね、「も

う乗らないんだった ら止めます」とい う 位 にしないと。と 言

うのはですね、こち らの方の資料を見ま すと 29 ページです

かね。マイナス効 果 も書いてあるんです ね。岡飯田を通る よ
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う に な っ て か ら 接 続 が 悪 く な っ た と い う ご 発 言 の 方 も い ら

っしゃるんですね 。ということになると 、岡飯田地区の方 々

が本当に乗るんだっ たら、乗るとい う運 動をいくら 挙げてで

すね、「やってくだ さい」という位、地 域に入ってやってい

ただいた方がいいの かなと 。でないと他 の地域の方に・・・。

聞くところによる と 15 分ぐらいです かね、延びちゃって い

るんですかね。全体 ルートが。 というこ とになると 15 分ご

迷惑がかかっている 人がいるかもしれな い。あるいは 15 分

ど こ か で 時 刻 調 整 さ れ ま す か ら こ う い う 意 見 が 出 て い る の

かもしれない。と い うことになると、ど ちらをとるのか とい

うところも判断して いくためには、やは り このチラシの中で

しっかりとその部分 を お知らせするなり 、チラシに書く と厳

しい とい うご 判断 が ある ので あれ ば ,事 務局 様の 方の 地域に

入った時の説明の中 で 、しっかり部落 の 集会とかですね、申

し上げていくことが 必要な んじゃないか なあと。それで 目標

値をしっかり確認し て いく、という のが 必要なのではないで

しょうか。一方 では 便利になったという ご意見もある訳でご

ざいますから、その 方のご意見をもっと 知らしめるような方

法 。 や は り 何 が 重 要 か と い う と 口 コ ミ だ ろ う と 思 う ん で す

ね。ですから地 域の 住民の方の力を借り るという手法もご検

討していただければ いいのかなと、その ように思っておりま

す。  

 

じゃ、そういった ご 意見、事務局の方 で 今後地域に入って

い っ た と き の 説 明 の 仕 方 で す と か で す ね 、 回 覧 の 書 き 方 と

か、よろしくお願い します。続いてです か、お願いします 。 

 

 そうしましたら今 度は 12 ページで、 今度 小見川地区の方

で、一生懸命利用者 を 伸ばす、頑張ると いう 流れの中で、一

方では並行して 、新 しい運行形態という ことでデマンド とい

うものを研究してい きますということ で 12 ページの表が で

きております。非 常 に良く事務局さん 、コンサル さんも使わ

ないで調べられたと 思っております 。一 般の方々にわからな

いかも知れませんけ ども、デマンド 交通 を始める前にこうい

う研究をされないで 、そのままデマ ンド 交通 に入ってしまっ

て ど う も 失 敗 し て い る 、 と い う よ う な 傾 向 が ご ざ い ま す の

で、聞きなれないデ マンド という言葉で ございますけども 、

決して夢のような乗 り物で も何でもなく て、コミュ バス が走

ってますと。そ れが ちょっと 小さくなり ましたと いう感じで

思っていただいて 。あと、ドアツウド ア になりますといった

類なんですけども、 いい面もありますし 悪い面もあります 。

そ の 悪 い 面 の と こ ろ を よ く 説 明 の 中 で 皆 様 に お 示 し い た だ

いたかなという風に 思っております 。こ の中で ただ気を付け

ていただきたいの が 12 ページの中で 自治体 視察先という と

ころがありまして 、この表の中で 1 日の平均利用者数とござ

います。ここ、でき ましたら、例えば 山 武市でございます け

ども 54.2 と書いて ございます。ここ、 スラッシュにしてい

ただいて、54.2、地域の人口、加えるこ との乗られるであろ

う方の人口ですね 。ですから ここで行く と 、上段を見ると 山

武市の全人口になっ ちゃってるんで 、そ れを比べるのと こち

らの市を比べるとい う のじゃなくて 、デ マンドは狭い地域を
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走る問題でございま すので、その狭 い地 域で 人数比を使った

ときに、じゃあ 54.2 がいっぱい乗って いるんだね、乗って

ないんだね、てい う のを示して おかない と 、どうもこう調 べ

た数値が段々、今度 そっち が目標値にな ってしまう可能性が

ございますので 、今 一度 ここのところを 精査してお示しをし

ていただければいい のかなと思っており ます。それと後 です

ね、コミュバスで も 何でもそうなんです けども、システム の

利用する、しない。ここもよく研究とい うか、導入としては

よくされていると思 います。今後、デマ ンド交通システムの

研究項目①というと ころで ございますけ ども、全くその 通り

でございます。その 下のデマンドに関す る考え方 もその通り

でございますけども 、成功の可否の ポイ ントを先に申しあげ

ますと、コミュバ ス と同じようにという ことで、地域の人 が

どれだけ乗るぞ、必 要だぞ、というこ と が 成功するかしない

かでございますので 、皆様方、委員 の地 区代表の 皆様方に例

えば自分の地区にこ ういう ものが入って きた ときに、ど うや

ったらみんな乗るん だぞという 、是非 で すね、アイデアを 出

していただきたいな と。行政側はこ うい う器を用意しました

けども、皆さんに は 、地区にこういう 風 にお 知らせした方が

いいだろうと。先 ほ ど小見川でチラシが ございましたね。チ

ラシだけでいいのか 、どういう風に 説明 していったらいいの

か。コミュバス よ り も成功するのは実は 大変なことです。是

非、皆様方の盛り 上 がりをお願いしたい なと、研究して実 際

にとなったらですね 。もし適用するの で あれば。後は研究 さ

れるときは、成功 事 例は非常に実は 尐な いので、失敗事例 の

中で何が失敗だった のか、じゃあこう し たら等、地域には 絶

対 合 う ん だ と い う と こ ろ ま で 研 究 し て い た だ け る と よ ろ し

いのかなと思います 。地域最適化の 交通 に仕 上げられるとい

うのがデマンドの良 さであると 思います ので、その辺、よろ

しくお願いしたいと 思います。  

 

 はい、ありがと う ございました。今 後 の進め方についての

ご指摘だと思います 。事務局の方から。  

 

 1 点目の岡飯田区 の 関係でございます けども、 ひとまず 、

４・５・６ 月とこの ような 利用の状況で ございますので、こ

う い っ た こ と に つ い て は ま ず お 伝 え さ せ て い た だ こ う か と

思っております。そ の後のことに関しま しては、区の区長 さ

んがいらっしゃいま すので、やはりど う 進めていくのか、私

た ち は や っ ぱ り 説 明 に 行 っ た り と い う 必 要 性 を 感 じ て お り

ますので、それは ま たご相談させていた だきながら、して い

き た い な と 思 い ま す 。 そ れ と デ マ ン ド の 関 係 に つ き ま し て

は、ここでは山武、古河、神栖という風 な名前を挙げさせて

い た だ い て い ま し た が 、 実 際 に は す ぐ 隣 の 成 田 、 あ る い は

酒々井、富里、佐倉 。佐倉なんか は始ま っておりますし、も

う私たちの近辺で始 まっている、ま た始 めようとしていると

いう状況でございま す。で実際には 、じ ゃあデマンド一本で

いくのか、バス と並 行で行くのかという まだまだ研究しなけ

ればいけないこと 、一番大事なのは収入 と経費の関係、ど の

くらいの負担になる のかという 、そ れが 一番 私たちは気にな

っておりますので 、まだまだ研究しなく てはいけない。た だ
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どうしても市・町間 を比べるってこと で はないのですが、現

在 言 わ れ て い る の は 神 栖 で し て い る の に な ん で 香 取 は で き

ないのかということ ですね。どうし ても 比べ られた話をされ

ますので。やっ ぱり それは地域事情 と厳 しいことを言えば財

政力の問題があった り とかというのが現 状ですので 、そ うい

ったものも含め、先 行したところが、今 お話がありましたけ

ども、失敗事例 とい うのをあまり教えて もらえるか どうかわ

かりませんが、そう いった研究をとにか くして自分たちでや

れるのはいったい何 なのか、そこを模 索 してまいりたい。で

す か ら ま だ ま だ し ま し ょ う と い う の は 時 間 が か か る と 思 う

のですが、今、こう いったスタートをし ないとやはりどうし

て も 周 り と 乖 離 が ひ ど く な っ て く る 感 じ が し て お り ま す の

で、研究については 進めさせていただき たいと思います。  

 

 ありがとうござい ました。特にデマ ン ドの話は 、これか ら

色 々 研 究 し な い と い け な い テ ー マ が す ご く 沢 山 あ る と 思 い

ますので、運輸局 も ですね、色々 ご相 談 なりあるいは教えて

い た だ く こ と が 多 い と 思 い ま す の で よ ろ し く お 願 い い た し

ます。他にいかがで しょうか。よろしい でしょうか。  

 

(4-2) 計 画 に 基 づ く 主 な 事 業 の 実 施 状 況 (報 告 事 項 等 )に つ

いて  

 

では、ないようで し たら 続きまして、残 りの後半と言いま

すか、先ほどの資料 の 13 ページ以降に ついて の説明をお願

いします。  

 

【報告事項等につい て説明】  

 

 じ ゃあ 、 17 ペー ジま でで 一旦 切ら せ てい ただ いて 、こ こ

までのところで、先 ほどご説明を頂きま したけども、質問 や

ご意見はいかがでし ょうか。  

 

 す み ま せ ん 。 じ ゃ あ 、 ま た 私 か ら で す み ま せ ん が 、 ま ず

13 ペー ジの 循環 バ スの 車体 広告 です が 、掲 出料 、料 金設 定

の仕方については 、これは、何かを参 考 にして設定したので

すか。  

 

 全国で 90 自治体 ほどの事例 の方をま ず集めました。そこ

で面積、それから人 口、そして掲出面積 、この 3 点を比較い

たしましてこの金額 を算出いたしました 。  

 

 はい、わかりま し た。先進事例を見 な がらそれを決めたと

いうことですね。あ りがとうございまし た。他に皆様、お気

づきの点などいかが でしょうか。こ れは 様々なバス路線につ

きまして、色々 改善 をして見直しをしな がら さらに運行をし

ていっているという 状況ですけども、何 か方向性があれば 。

事 業 に つ い て も う 尐 し こ う し た ら ど う か と う い よ う な ご 意

見があればお知らせ いただければ と思い ますが 。よろし いで

しょうか。  
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確認 させ てく だ さい 。 16 ページ で ござ いま すが 、一 番最

後のところで「利用 者の減尐は」という ことで 、震災の影響

というのもあるんで すけれども、平 均利 用者数の推移という

ところを見ると、1 日平均で 36.1 とか 20.3 とございます け

ども、月割りでい く と、月の平均で求 め ていくと どうでしょ

うか、改正後の数字 。確かに土曜日は運 行しているんで 、そ

の辺りで割り戻して しまうと どうかとは 思いますけども 。こ

ち ら の 方 へ 来 て い た だ い て 乗 っ て い た だ く と い う こ と で 月

割りでいくと。確か に 3 月は比較しづら い部分もありますけ

ど、それを除いた４ ・５・６ 月。いわゆ る対前年比ですね 。

割り戻したら本当に 減尐されているので しょうか。  

 

事務局の方、どうで しょうか。お願いし ます。  

 

まず、この周遊ル ー ト ですけども、昨 年 の 6 月から実験運

行を開始したもので ございますので 、前 年度と比較できるの

は 6 月だけの数字 し かありません 。6 月だけで比較しますと 、

昨年 6 月 は 1 日平 均 50.3 人。これに 対しまして 本年につ き

ましては 1 日平 均 25.0 人、約半減とい うような状況になっ

ております。また 改 正してからの状況 で すが、やはり 3 月が

1 日平均 10 人を割っておりまして 8.9 人。4 月が 13.0 人。5

月 に つ き ま し て は ゴ ー ル デ ン ウ ィ ー ク 若 干 回 復 し ま し て

31.7 人。で、 6 月に 25.0 人というよ うな状況になってお り

ます。以上です。  

 

はい、ありがとうご ざいます。  

 

他にいかがでしょう か。  

 

すみません。今の 16 ページのところ な のですけども、イ

ベント。要は水の郷 さわらでイベントが あった時とか、後 、

香取神宮で正月が結 構 お客さん来ると思 うのですけど も 、そ

の 1 月だけ特出して 利用が増えるとか 、そういった イベント

と か お 祭 り が あ っ た 時 に こ の 路 線 で 増 え る 状 況 が あ る よ と

かいうのがございま す でしょうか。  

 

事務局の方でいかが でしょうか。  

 

一応、昨年の月別 の 平均 利用者数でいき ますと 、一番多か

ったのが 11 月の 51.0 人というような 数字になっておりま

す。続いて多かった のが観光客の多 い 6 月の 50.3 人。そし

てその次に多いの が 1 月の 47.2 人と いうような状況にな っ

ておりまして、一概 にこのイベントのせ いで増えたとかとい

うのはまだわからな いような状況になっ ております。以 上で

す。  

 

他にいかがでしょう か。今、佐原の循環 バスについては 、

まあ、もう尐し数字 を見る必要があるの かなと思いますが 、

観光客が減っていま すので、数字を 注視 しておく必要がある

のかなと思いますの で、事務局の方 で数 字については よく確

認するようにお願い します。  
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(4-3) 計 画 に 基 づ く 主 な 事 業 の 実 施 状 況 (報 告 事 項 等 )に つ

いて  

(5)  その 他  

 

そ れ で は 続 き ま し て 18 ペ ー ジ か ら 続 き の 方 お 願 い し ま

す。  

 

【報告事項等につい て説明】 【その他に ついて説明】  

 

はい、ありがとうご ざいました。以上、事務局からご説明

いただきましたけれ ども、このことに つ きましてご質問、ご

意見などいかがでし ょうか。あるい はせ っかくの機会ですの

で、何か全般的なこ とでも結構ですし、どうでしょうか。よ

ろしいでしょうか。  

 

せっかくの機会です ので、先ほど事 務局 から国の補助事業

の改正の話がありま したが、これに つき ましてせっかくの機

会ですので副会長の 方から。  

 

それでは 18 ページ でございます。18 ページの四角で 3 番

に な っ て い る と こ ろ の 地 域 公 共 交 通 確 保 維 持 改 善 事 業 で ご

ざいますが、今 、事 務局さん の方から細 かく ご案内があった

ところでございます けども、これに つい て念のために申しあ

げておきますけども 、本日の冒頭 でご ざ いますが 予算・決算

についてご案内があ りまして、国の 補助 としては小見川 の循

環バ スと 佐原 循環 と 2 つの補 助を さ せて いた だい てお り ま

すが、この表に あり ますとおり生活交通 存続の危機に 接して

いる地域に対して 、来年度からは補助と いうことでございま

すので、今こち らに 2 つの補助を出させ ていただいてますが

ど ち ら が 地 域 の 生 活 交 通 存 続 の 危 機 に 瀕 し て い る か と い う

とき、佐原ではな く て小見川の循環でご ざいますので、も し

補助の必要という方 向になりましたら 、そちらの方の 1 本に

なります。今後の予 算につきましては、地域で何か所、例え

ば、こういうとこ ろ で補助が欲しい、こ ういうところに 必要

なんだというご案内 があったとして も 、あるいは 委員の皆様

方がいる地域であっ ても 、市町村に対 し てはですね、細か い

制度はあるんですけ ども 、市町村内 では 1 か所の補助という

ことになります 。他 に国 と県が出してい る補助路線というの

がございますが 、そ れに充当するような ところでは それに１

つか２つか。今 のよ うな 小見川の循環の ところだったらそこ

に出しますというイ メージでございます ので、今後は何 か所

も、申し訳ありま せ んけども、国の予 算 も 逼迫しております

のでございません 。それから事務局の方 からご案内がありま

したが、もし 来年 度 、小見川循環の方 で 継続して国の補助が

必要ということであ りましたらば、来年 度の予定でございま

すけども、今の スケ ジュールで行くと来 年 6 月に補助申請を

するということにな ります。ただ 6 月の 申請でございますの

で、こちらの 会 の方 ではそれ以前にしっ かりと計画を立てて

い た だ い て 出 し て い た だ く と い う こ と に な る と 思 い ま す の

で、スケジュー ル的 にいうと年度末ぐら いに 小見川のバスの
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方向性を出していた だいて、申請に 向か った協議会の中の協

議を出していただく ことになろうかと思 います。まず補 助の

つけ方が違うという こと、それから スケ ジュール的にいうと

来年の 6 月の交付申請でございますので 、それに間に合 うよ

う に 皆 様 方 の 協 議 を し て い た だ い て 合 意 を つ け て い た だ く

と い う 形 で な い と 申 請 で き ま せ ん よ と い う こ と に な り ま す

ので、その 2 点をご案内を申し上げてお き ます。  

 

あ り が と う ご ざ い ま し た 。 新 し い 補 助 制 度 は 市 町 村 で 1

か所ということでし ょうか。  

 

交通計画・・・。例 えばこの地域で いい ます と交通空白地

域 と い う 指 定 に な ろ う か と 思 い ま す け ど も 、 そ の 地 域 に 1

か所でございますね 。  

 

わかりました。また 引き続きよく教えて いただければと思

います。他によろし いでしょうか。  

 

それでは、以上で 、本日予定されており ました議事 が終了

いたしました。冒 頭 、最初に資料の中 に 入っていたと思いま

すけども、一枚紙 で 何かお気づきの点や ご意見、ご提案等 が

ご ざ い ま し た ら お 寄 せ く だ さ い と い う 紙 が 入 っ て い た と 思

いますが、何か ござ いましたら お手数で す けどもお願いした

いと思います。こ れ をもちまして、私 の 議長の任を解かせて

いただきます。あり がとうございました 。  

 

はい、議事進行、大 変ありがとうござい ました。長時間に

渡りご審議いただき ありがとうございま した。これをも ちま

して第 8 回 の交 通 協議 会を 閉じ させ て いた だき たい と思 い

ます。本日は誠にあ りがとうございまし た。  

 

４  閉 会  

会 議 の 名 称  第８回香取市地域公共交通協議会     

開 催 日  平成２３年７月２７日（水）       
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